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La place de l´adjectif et son impact sur sa signification 
 

1. La plupart des adjectifs est placé derrière le nom auquel il se rapporte. 
 

Exemple : J´ai acheté une jupe rouge.  
 

2. Il y a des adjectifs (14/ courts + utilisés fréquemment) qui sont placés devant le nom 
auquel il se rapporte. 
( beau, bon, grand, gros, faux, haut, jeune, joli, long, mauvais, meilleur, nouveau, petit, vieux) 

 
Exemple : J´ai acheté une belle jupe rouge. 
 

3. Il existe un troisième groupe d´adjectifs qui peuvent être placés devant ou derrière le 
nom. à Deux significations différentes selon sa place. 

 
Exemple : 
 
Napoléon était un grand homme. = Il était célèbre. 
Mais il n´était pas un homme grand. = Il n´était pas de grande taille. 
 
 
 
Liste de ces adjectifs avec leurs significations. 
 

adjectif devant le nom derrière le nom 

   
ancien Mon ancien ami 

= Mon ami que je connais  
depuis longtemps 

Mon ami ancien 
= Mon ami est vieux. 

brave Une brave fille 
= Une fille honnête 

Une fille brave 
= Une fille courageuse 

certain Une femme d´un certain âge 
= Une femme plutôt âgée 

Tu en es certain ? 
= Tu en es sûre ? 

cher Chers amis 
= Des amis que j’aime bien 

Un pantalon cher 
= Un pantalon qui coûte 
beaucoup 

curieux C’est une curieuse nouvelle. 
= Une nouvelle étrange 

C’est un homme curieux. 
= Un homme qui veut tous 
savoir 

dernier Le dernier mois de l’année 
= Décembre 

Le mois dernier 
= Le mois avant le mois 
actuel 

drôle Une drôle d’histoire 
= Une histoire bizarre 

Une histoire drôle 
= Une histoire amusante 
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grand Napoléon était un grand 
homme. 
= Il était célèbre. 

Mais il n´était pas un 
homme grand.  
= Il n´était pas de grande 
taille. 

pauvre Le pauvre chien 
= Le chien qui est à plaindre 

Un homme pauvre 
= Un homme qui manque de 
bien/ d´argent 

petit Une petite fille 
= une fille jeune 

Une fille petite  
= une fille qui n´est pas de 
grande taille 

propre Ma propre chambre 
= La chambre qui 
m’appartient 

Ma chambre propre. 
>< Ma chambre sale. 

pure Une pure formalité 
= Une simple formalité 

L´eau pure 
= On n’y a rien ajouté. 

sacré En sacré film (langage familier) 

= En film qui vaut le coup 
Un bâtiment sacré 
= Un bâtiment religieux 

sale Avoir une sale gueule 
(langage familier) 
= Avoir un visage 
antipathique 

Ma chambre sale. 
>< Ma chambre propre. 

seul une seule fois 
= Une fois et pas plus 

Il est seul. 
= Il n´y a pas d´autres 
personnes. 

simple Une simple question 
= une question et rien 
d´autres 

Une question simple 
= 
Une question facile 

vrai Un vrai problème 
= un problème important 

Une histoire vraie 
>< une histoire fictive 

 
 


